

An alle Mitglieder und Funktionäre
der Frauenfussball-Abteilung, sowie an alle
interessierten Mitglieder des
TSV Sondelfingen



Einladung Abteilungsversammlung Frauenfussball

Liebes Mitglied des TSV Sondelfingen,

am 28.02.2018 um 19:00Uhr, findet im Vereinsraum des Sportheims die diesjährige Abteilungsversammlung statt. Hierzu möchten wir dich recht herzlich einladen.

Tagesordnungspunkte:

1. Begrüßung durch die Abteilungsleitung
2. Berichte Abteilungsleitung
3. Bericht Kassenwart
4. Entlastungen
5. Diskussion bezüglich Verfüllungsmaterial des neuen Kunstrasen
(siehe Informationsblatt zur Kunstrasensanierung)
6. Abstimmung* über den Antrag zum zeitlich begrenzten Zusatzbeitrag für
die Jahre 2018/2019 zur Finanzierung der Granulat Verfüllung
*Stimmberechtigt sind alle Mitglieder der Frauenfussball-Abteilung die am Tag der Versammlung 16 Jahre alt sind!
7. Erima Ausrüstervertrag
8. Verschiedenes

Anträge zur Tagesordnung müssen bis Freitag 16.02.2018 in schriftlicher/
elektronischer Form bei der Abteilungsleitung eingehen.

Über euer Kommen freuen wir uns.

Eure Abteilungsleitung

Kerstin Kavvadias
Abteilungsleiterin Frauenfussball

Nicole Körner
Stellvertretende Abteilungsleiterin



FUSSBALL

TSV Sondelfingen 1903 e.V.



Informationsblatt zur Kunstrasensanierung 2019

Liebe Mitglieder und Eltern der Frauenfussball-Abteilung des TSV Sondelfingen,

nach langem warten, ist es endlich so weit, der TSV Sondelfingen bekommt 2019 einen neuen Kunstrasen.

Die Sanierung des Kunstrasens durch die Stadt Reutlingen beinhaltet folgende Sanierungsarbeiten:

- Das Abrollen und die Entsorgung des alten Spielfeldes.
- Die Sanierung der Drainage.
- Das Aufziehen des neuen Kunstrasens.
- Das Auffüllen des Kunstrasens mit dem Füllmaterial „Sand“.

Das Füllmaterial „Sand“ ist nun Gegenstand dieses Informationsschreiben. Üblicherweise werden neue Kunstrasenplätze nach den neuesten Erkenntnissen der Weiterentwicklung der Kunstrasentechnik mit einer Kombination aus Sand und Granulat verfüllt.

Da die Stadt Reutlingen ihre Kunstrasen ausschließlich mit Sand verfüllt, würden bei einer Verfüllung mit „Granulat“ Mehrkosten von 25.000 Euro entstehen, die der Verein selbst zu tragen hätte.

Die Abteilungsleiter der vier Fußball Abteilungen Herren, Damen, Jugend und Senioren sind einheitlich zu dem Entschluss gekommen, dass zum Wohl aller Spieler, die Verfüllung des Kunstrasens nach dem neuesten Stand der Technik mit Granulat verfüllt werden sollte.

Die Vorteile der Verfüllung mit Granulat sind:

1. Die elastische Granulat-Tragschicht erhöht die Dämpfungswirkung des Kunstrasenbelages, was zu einer Reduzierung der Gelenkbelastung führt.
2. Die elastische Granulat-Tragschicht vermindert die Gefahr von Schürfwunden.
3. Die Verfüllung ausschließlich mit „Sand“ führt im Laufe der Zeit zur Verdichtung des Füllmaterials, was wiederum zur Erhöhung der Verletzungsgefahr jeglicher Art führt. Wir nehmen an, dass einige Mitglieder der Fußball Abteilungen noch wissen, dass der Zustand unseres Kunstrasenbelages nach wenigen Jahren nicht mehr als „weich“ bezeichnet werden konnte. Die elastische Granulat-Verfüllung verlängert das Qualitätsmerkmal „Weichheit“ des Kunstrasenbelages deutlich.
4. Die elastische Granulat-Tragschicht verbessert das Rollverhalten des Balles.

Die Nachteile der Verfüllung mit Granulat sind:

1. Verfärbungen. Dies kann durch eine geeignete Wahl des Granulats bei entsprechender Beratung ausgeschlossen werden.
2. Verklumpen des Granulats mit dem Kunstrasen, das bei falscher Kombination von Kunststoffrasen- und Granulat-Material in Einzelfällen aufgetreten ist. Dies muss ebenfalls durch eine entsprechende Wahl der Granulat/Kunststoffrasen-Kombination vom Anbieter ausgeschlossen sein.
3. Da das Granulat weniger verdichtet, sind Abtragungsrate und Nachfüllmenge des Granulats etwas höher als bei Sand. Die geringen Mehrkosten bei der Kunstrasenpflege können von den vier Abteilungen Fußball (oder vom Hauptverein) des TSV Sondelfingen getragen werden.

Die einzige Möglichkeit, die Mehrkosten der Granulat-Verfüllung sicher zu finanzieren, ist ein Finanzierungsmodell über die Mitglieder der vier Fußball Abteilungen des TSV Sondelfingen durch einen Zusatzbeitrag aller Mitglieder von 50 Euro über zwei Jahre verteilt, wobei eine Mindestsumme von 20.000 Euro garantiert werden könnte.

Das Finanzierungsmodell würde bei einer Mitgliederzahl von 400 Mitgliedern wie folgt lauten:

- 50 Euro pro Mitglied auf zwei Jahre verteilt. Dies entspräche einem zweimaligen Zusatzbeitrag von 25 Euro im Jahr 2018 und im Jahr 2019.
- Bei einer Gesamtzahl von 400 Mitgliedern entspräche dies einer Gesamtsumme von 20.000 Euro.
- Durch Sponsoren, Artikelverkäufe und Festeinnahmen wird die restliche Finanzierungslücke von 5.000 Euro gedeckt.
- Sollte die Deckungssumme von 5.000 Euro über Sponsoren, Artikelverkäufe und Festeinnahmen höher ausfallen als die fehlende Finanzierungssumme,

dann wäre eine Minderung des Zusatzbeitrages von 25 Euro im Jahr 2019 natürlich möglich.

- Sollte die Deckungssumme von 5.000 Euro über Sponsoren, Artikelverkäufe und Festeinnahmen niedriger ausfallen als die fehlende Finanzierungssumme, dann wird ein kurzfristiger Bankkredit ohne weitere Belastung der Mitglieder aufgenommen.

In jeder Fußball Abteilung wird im Rahmen einer Abteilungsversammlung eine Informationsveranstaltung stattfinden, in der jedes Mitglied seine Meinung über die Wahl des Verfüllungsmaterials äußern kann.

In einer darauf folgenden Abteilungsversammlung wird dann über das Verfüllungsmaterial abgestimmt.

Wir, die Abteilungsleiter Fußball, sind davon überzeugt, dass die meisten Mitglieder bereits auf einem neuen Kunstrasen mit Granulat-Verfüllung entweder selbst gespielt oder zumindest ihre Kinder darauf spielen gesehen haben, um vor allem den Unterschied der Weichheit einschätzen zu können. Außerdem sollten wir nicht vergessen, dass wir bei der Wahl des Verfüllungsmaterials auch eine Entscheidung für nachfolgende Jahrgänge und Generationen treffen.

Sollte in einer der Fußball Abteilungen gegen das Verfüllungsmaterial „Granulat“ und für das Verfüllungsmaterial „Sand“ gestimmt werden, dann sind die Abstimmungsergebnisse der anderen Abteilungen hinfällig und somit nicht mehr wirksam. Eine Granulat-Verfüllung wird nur dann durch die Abteilungen Fußball finanziert, wenn alle Abteilungen für die Granulat-Verfüllung gestimmt haben.

Mit freundlichen Grüßen



Kerstin Kavvadias
Abteilungsleiterin Frauenfussball



Nicole Körner
Stellvertretende Abteilungsleiterin
Frauenfussball